



# Vernon

## Le lien



N°33 janvier / février 2026



Lundi 8 décembre les enfants de l'école de Vernon encadrés par les intervenants de l'Atelier L, ont participé à la création des jeux en bois de châtaignier de la place publique de Champégua. Nous les remercions pour leur enthousiasme et leur énergie : soutenus par leur maître, Romain Pérot, ils sont toujours volontaires pour participer à la vie de la commune !

### Le mot du maire :

*L'équipe de paysagiste-architecte-lotisseur a rendu les premiers éléments de faisabilité et de chiffrage du futur lotissement de Champégua sur la parcelle acquise par la commune au sud du quartier. La réalisation de 4 lots est confirmée. Le conseil municipal étudie l'option consistant à réaliser 2 logements communaux accolés de 90 m<sup>2</sup> chacun sur l'un des lots. Le coût de construction étant conséquent et le but étant d'équilibrer financièrement l'opération grâce aux loyers, la concrétisation dépendra des subventions que nous pourrons obtenir. Les demandes ont été adressées cette fin d'année. A défaut, le lot en question sera revendu, comme les 3 autres, avec un cahier des charges de cession répondant aux attentes de la commune.*

*Je vous souhaite de belles fêtes de fin d'année et vous donne rendez-vous le vendredi 9 janvier à 18h pour les vœux de la municipalité.*

Alexandre Faure

Proverbe en patois d'ici, bien connu par les anciens et proposé par François :

**In janvier, lou frëi es picant**    *En Janvier, le froid est piquant*

Ce qui est normal pour la saison...

## Actualités de la commune

### Vie du village :

#### Commémorations du 11 novembre :



La cérémonie a été particulièrement émouvante cette année. Après la lecture par Alexandre Faure du discours de commémoration de la fin de la Première Guerre mondiale et en l'honneur des soldats tombés au combat, une intervention a touché l'assistance : Michel Latourre, petit neveu de Basile Latourre, l'un des 12 enfants de Vernon morts à la guerre 14-18, a lu des extraits de ses lettres à sa famille.

Basile est né à Vernon le 23 aout 1892 de Louis Latourre et Angéline Blachère, il a été mobilisé dès le premier jour de la guerre, le 3 aout 1914. Il est tué au combat le 16 septembre 1914, à Saint Jean d'Ormont dans les Vosges. La dernière lettre à ses parents date du 4 septembre 1914.

#### Chantiers place de Champégua :

Notre place publique prend forme grâce au travail de nos prestataires de l'Atelier L et de David Lhyvernet, employé communal mais aussi des vernonaises et vernonnais qui participent activement à l'occasion des chantiers participatifs.

Ainsi en novembre un bon groupe d'une quinzaine de courageux a bravé le froid et le vent pour écorcer les billons de châtaignier afin de créer les jeux d'enfants de la place. Une autre équipe a quant à elle poncé les anciennes cages de foot qui vont être repeintes et utilisées sur le futur stade. Comme toujours à l'occasion des chantiers participatifs de Vernon : enthousiasme, bonne humeur, café puis apéro étaient au rendez-vous !



Ainsi le parking, les jeux d'enfants et le stade sont bien avancés, les prochains chantiers participatifs auront lieu les **samedis 10 janvier pour les plantations et 31 janvier pour la réalisation du mobilier : tables, bancs...rendez-vous 9h à la mairie**. Ensuite ce sera la construction de la buvette en mars/avril.

Lors du Conseil Municipal du 17 octobre nous avons pris une délibération spécifiant que la commune de Vernon accepte les dons privés pour participer au financement de sa future place publique. En effet nous avons été sollicités afin de proposer cette opportunité aux personnes qui souhaitent contribuer par leur aide financière à la dimension collective de la réalisation de ce projet ; ces dons seront déductibles des impôts. Si vous êtes intéressé, merci de vous adresser en mairie.

#### Dénomination de la salle communale :

Lors de sa séance du 12 décembre 2025, le conseil municipal a donné à la salle communale le nom de « salle Michel Dussère ». Il est bien naturel d'honorer ainsi Michel Dussère, maire de Vernon de 1989 à 1995, qui est à l'origine de la nouvelle mairie, de la salle et du hameau de Champégua. Equipements qui donnent encore aujourd'hui pleine satisfaction et dont nous fêtons cette année les 30 ans.

**Le concours photos du Patrimoine vernonnais** a eu un réel succès avec 26 photos proposées. Elles sont toutes exposées à la salle Michel Dussère ou à l'accueil de la mairie, vous pouvez venir les admirer. Un grand merci aux photographes amateurs qui ont participé à ce concours et à tous ceux qui ont voté pour leur photo préférée par l'intermédiaire de l'urne mise à disposition. La commission composée d'un.e représentant.e de chaque association de la commune et de la commission patrimoine sera présidée par Alain Brechbuhl, photographe professionnel vernonnais. Ils détermineront l'heureux ou l'heureuse gagnant.e qui recevra à l'occasion des vœux du maire un bon pour un agrandissement de son choix assorti d'un encadrement, à la boutique « La photopgraphe » de Joyeuse.

#### Comme chaque année la commune de Vernon soutient la création de la compagnie de théâtre « Les Affamés ».

Ainsi la salle communale a accueilli pour 3 semaines de résidence les comédiens : Fanny Corbasson, Gilles Droulez et Laurent Andary pour les répétitions de leur nouvelle pièce, une adaptation du « médecin malgré lui ». La pièce prend forme sous nos yeux et c'est avec plaisir que nous avons pu assister au filage à l'issue d'une nouvelle semaine de répétitions.



#### Décorations de Noël :



Nous tenons à remercier les employés communaux et les élèves de l'école de Vernon pour les décorations de Noël que chacun peut admirer dans son quartier ; cette année encore une série a été réalisée pour donner un air de fête à notre commune. David découpe diverses formes en bois et Nicole se charge pendant les temps périscolaires de les décorer avec les enfants. Merci les artistes !

## **La Crèche de l'église de Vernon :**

Comme chaque année la crèche est installée à l'église de Vernon, un moment particulier pour petits et grands. Venez l'admirer, l'église est ouverte tous les jours de l'année grâce à Lisette, Mado et Florence, profitons de cette occasion pour les en remercier.



## **Vœux du maire :**

**Alexandre Faure, maire de Vernon présentera ses vœux aux vernonnaises et vernonnais vendredi 9 janvier à 18h à la salle Michel Dussère.** Ce sera également l'occasion de partager le verre de l'amitié.

## **Mutuelle communale :**

La commune de Vernon en collaboration avec son CCAS a décidé en début d'année d'adhérer à la **mutuelle communale**, ce qui permet aux habitants de Vernon qui le souhaitent de bénéficier d'une complémentaire santé à un tarif concurrentiel et d'un ensemble de services sociaux intéressants quel que soit votre âge et votre situation familiale. Vous pouvez obtenir davantage de renseignements sur le site internet :[www.lamutuellecommunale.com](http://www.lamutuellecommunale.com)

Afin de vous présenter toutes les propositions de cette mutuelle et que vous puissiez obtenir un devis personnalisé (et ainsi le comparer avec votre complémentaire actuelle) vous pouvez à tout moment prendre rendez-vous avec : Loïc Lacroix, référent régional au 06.33.13.38.26 ou Christian Lacroix au 06.33.13.43.45 ou par courriel : ecef@lamutuellecommunale.com ou à la mairie de Vernon auprès de Marina Durand, adjointe référente au 06.30.82.94.85, durandmarina@orange.fr

Par ailleurs Christian Lacroix assurera des permanences ponctuelles à la salle communale Michel Dussère afin de recevoir les vernonnais.es désireux d'obtenir des renseignements personnalisés ou de fournir ou obtenir des documents s'ils sont déjà adhérents. **La prochaine permanence aura lieu le jeudi 26 février 2026 de 9h à midi.**

## **CCAS :**

Nous remercions les vernonnaises et vernonnais qui ont déposé à l'accueil de la mairie livres, jeux et jouets dans le cadre de l'opération "**Laisse parler ton cœur**", cette année encore vous avez témoigné de votre générosité en faveur des familles en difficulté.

**Le repas de Noël de la commune organisé par le CCAS dimanche 14 décembre** a rassemblé à la salle communale 69 convives : vernonnaises, vernonnais entourés de leur famille et amis. Ce fût un moment privilégié de convivialité autour d'un bon repas, proposé par le traiteur « au Gourmet » des Vans. Les présents ont également pu admirer l'exposition des photos du concours photos du patrimoine vernonnais et voter pour leur préférée.



## Travaux-voirie :

En parallèle de ses tâches courantes d'entretien de la voirie et des bâtiments, David Lhyvernet participe depuis début décembre aux travaux de réalisation de la place de Champégua. Une fois que les aménagements paysagers seront achevés David réalisera les garde-corps en acier et construira l'atelier collectif et les toilettes publiques. David pourra également réaliser une partie des travaux d'aménagement du lotissement de Champégua dont le projet avance. A cet effet, le conseil municipal a décidé d'accroître le temps de travail de David de 22h hebdomadaire actuellement à 35h hebdomadaire. Il est plus avantageux pour la commune de procéder ainsi plutôt que de commander des travaux d'entreprises.

## Transition :

**Si vous n'avez pas de composteur chez vous :** nous vous rappelons qu'un composteur de quartier est à la disposition des vernonnais sous l'école ; chacun peut l'utiliser en veillant à respecter le mode de fonctionnement indiqué. Si vous avez besoin de renseignements ou d'aide à l'utilisation n'hésitez pas à consulter Nicole Blondé, employée communale ayant suivi une formation qualifiante "référente compostage". Elle est joignable à l'école aux horaires de garderie périscolaire : les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 7h45 à 9h00 et de 16h30 à 18h15 les jours de classe. Pour plus de détails consultez l'onglet « déchets » dans « vie du village » sur le site internet de la commune.

**Les Vélos à Assistance Electrique de la commune** sont à disposition des habitants de Vernon en résidence principale ou secondaire pour un prix avantageux, à la journée (4 €), à la semaine (20€) ou au mois. Alors profitez des beaux jours de cet automne pour aller au marché ou faire une balade à vélo...

Pour tout renseignement : Marina au 06.30.82.94.85 ou Elisabeth au 06.08.01.55.26

## Ecole :

### La saison des châtaignes



Les élèves de l'école de Vernon sont fiers de présenter leur récolte ! En effet tout au long du mois d'octobre ils ont ramassé des châtaignes sur les parcelles de la commune et les ont vendues.

Avec cet argent ils vont acheter des jeux pour la classe, le travail maintenant est de sélectionner et de négocier pour effectuer un choix qui satisfasse tout le monde : un excellent exercice de démocratie !

### A la cantine

Vendredi 7 novembre, Chélia Gana, cuisinière chargée des repas de la nouvelle cantine intercommunale, est venue à la rencontre des élèves et des parents à la cantine de Vernon. Lorsque Chélia a demandé aux enfants quels sont les plats de la cantine qu'ils aiment, ceux qu'ils aiment moins et ceux qu'ils aimeraient y manger, une forêt de doigts s'est bien vite levée ! Elle leur a expliqué avec passion tout ce qu'il est possible de faire à partir de produits frais et de saison, cuisinés le matin même pour le repas du midi. Elle aime faire redécouvrir la saveur des légumes, voire de certaines épices, aux enfants. Les mafé de poulet, gratin de butternut, falafel et autres houmous font le délice des élèves. Qui aurait imaginé qu'ils puissent même apprécier une salade de poireaux vinaigrette revisitée !

Les faits ne mentent pas. Des enfants qui ne mangeaient quasiment pas les repas de cuisine industrielle se remettent à manger avec plaisir. Les parents aussi sont ravis ! Quant au bac de compost qui recevait avant les restes de repas parfois volumineux, il est désormais bien vide ! Bel exemple donc de réalisation locale ou la passion de cuisiner à partir de produits de qualité vient rejoindre le plaisir de manger des enfants.



### Noël avant l'heure

Cette année le Père Noël est passé à l'école de Sanilhac pour gâter les élèves du regroupement pédagogique Sanilhac/Vernon. Après un beau spectacle offert par le Sou des écoles les enfants ont reçu des cadeaux pour la classe : un ballon de basket, des échasses, des feutres et bien d'autres surprises. Cette belle journée de fête s'est terminée par un bon goûter.



## Vivre à Vernon

**Le comité des Ploumcoudumbres :** *Président Rémy Belloni 07.86.28.87.88*

L'Assemblée générale du 5 décembre a vu le renouvellement du bureau de l'association pour deux ans : Président Rémy Belloni, vice-présidente Cécile Béraud, trésorier Max Dodard, trésorière adjointe Nathalie Dumas, secrétaire Régine Quilichini et secrétaire adjoint Fabrice Daelman.

Notre petit village ardéchois a vibré lors de la grande soirée choucroute et soirée dansante organisée par les Ploumcoudumbres. C'est avec joie que nous avons accueilli un grand nombre de participants, tous réunis pour savourer une délicieuse choucroute préparée en Alsace puis mitonnée par Marc. Tous les convives se sont régalaés et l'ambiance était à la fête. Une fois le repas terminé, les pas de danse ont animé la soirée, créant une atmosphère chaleureuse et festive. Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui nous ont prêté mains fortes, tous les participants pour leur enthousiasme et leur bonne humeur et aussi Mélodie Swing pour l'ambiance musicale. Beaucoup de convives nous ont remercié et félicité pour l'organisation de cet événement, nous allons donc essayer de poursuivre pour créer d'autres moments joyeux au sein de notre village.



Retenez déjà la prochaine date : **samedi 28 février à partir de 19h30 nous organisons un concours de belote**. Cette soirée est également ouverte à tout autre jeux de société. Alors n'hésitez pas, amenez vos jeux et vos partenaires (scrabble, tarot, autres jeux de plateau).

*Le bureau : Cécile, Fabrice, Max, Nathalie, Régine, Rémy*

## **Rencontres et loisirs à Vernon : Présidente Mado Pertus 04.75.39.44.08**

Mardi 16 décembre nous avons fêté les 102 ans de notre Doyen, Louis Salvador, autour d'un bon gâteau au chocolat, son préféré, et des meilleures oreillettes de la commune ! Loulou a même reçu des cadeaux et son colis de Noël, il a été gâté par les membres du club.



## **Vernon en forme : Présidente Laure Pétri 06.69.51.64.30**

Les séances de Yoga avec Véronique Aonzo ont débuté en novembre et rassemblent 16 vernonnaises et vernonnais qui pour certain.es découvrent cette discipline. En tout cas les yogis en herbe sont motivés et pratiquent avec application. Toutes et tous apprécient la qualité des classes de Véronique centrées sur la relaxation, la détente, les étirements et la respiration, les mercredis de 19h à 20h à la salle communale Michel Dussère.



## **Les amis du théâtre à Vernon : Présidente Laetitia Rodier 06.81.85.63.28**

L'Assemblée Générale de l'association du 12 novembre 2025 a permis de reconduire le bureau autour de Laetitia Rodier présidente, Max Dodard vice-président, Nicole Blondé trésorière, Alice Chastel trésorière adjointe, Claude Colombet secrétaire et Fabrice Daelman secrétaire adjoint.

## **ACCA Chasse Vernon : Président Nicolas Georges 06.22.61.31.93**

Nous avons remarqué depuis quelque temps que nos miradors de battue étaient renversés ou cassés. Je peux comprendre que la chasse ne soit pas appréciée de tous mais ces miradors sont des éléments importants pour la sécurité de tout le monde.

Il serait bien que tout utilisateur de la nature se respecte. Merci

## **Le Sou des écoles de Sanilhac et Vernon : Président Jérémie Négro 06.19.02.44.82**

Depuis la rentrée scolaire, les communes de Sanilhac et Vernon ont profité des animations organisées par le Sou des écoles.

Parmi les temps forts, la troupe des Piqueberles a rencontré un très beau succès lors de sa représentation théâtrale à Vernon. Le public venu nombreux, a apprécié la belle ambiance conviviale ponctuée d'éclats de rires grâce à un spectacle très humoristique. Un grand merci à la troupe, qui reverse l'intégralité des billets d'entrée au Sou des écoles.



D'autres manifestations ont également rythmé cette fin d'année comme la soirée d'Halloween avec ses ateliers créatifs, la vente de Pognes en porte-à-porte à Vernon (confectionnées par Yannick Né de La Petite Fournée à Sanilhac) ainsi que le Marché de Noël organisé par le comité des fêtes de Sanilhac où nous avions gracieusement un stand proposant les créations des enfants et surtout LE stand très apprécié de crêpes.

Grâce à cela, les enfants ont pu bénéficier d'un spectacle théâtral "Le tour du monde de Camélia", de l'arrivée du Père Noël avec sa hotte bien remplie de cadeaux pour les écoles, sans oublier le traditionnel goûter de Noël.

**L'année 2026 s'annonce tout aussi animée à Sanilhac avec le 1er février la Vente de Pognes en porte-à-porte, le Loto dimanche 15 Mars et bien sûr la Fête de l'école le 21 Juin.**

Vous pouvez suivre nos actualités sur la page Facebook Le Sou des écoles Sanilhac-Vernon.

## **Rencontres Tricot / Crochet : Elisabeth Vielle 06.08.01.55.26**

Nous nous retrouverons pour crocheter, tricoter, papoter et prendre le goûter, les **jeudis 8 janvier et 5 février de 15h à 17h** à la bibliothèque.

## **Atelier réparation :**

Les prochains ateliers auront lieu les **samedis 17 janvier et 21 février à partir de 9h** à la salle communale Michel Dussère.

## Bibliothèque :

L'équipe des bénévoles vous informe que la bibliothèque sera ouverte les samedis 20 et 27 décembre.

## Causeries vernonnaises :

Nombreux sont les vernonnais à avoir suivi cet été la construction du gradin en pierres sèches de la place Champeguia. Les participants à la causerie de **Ludovic Salvar** en novembre ont ainsi pu assouvir leur curiosité sur le déroulement de ce chantier exceptionnel sur notre commune, mais Ludovic est allé bien au-delà de notre curiosité : après la projection d'un petit documentaire élaboré par le PNR, il nous a dévoilé tous les secrets de la construction en pierres sèches de murs, calades et toutes sortes d'ouvrages traditionnels magnifiques.



Il a également retracé son parcours personnel de murailler et a su transmettre à toutes les personnes présentes, ardéchois de longue date comme nouveaux habitants, sa passion de la pierre sèche et l'intérêt de perpétuer ce savoir-faire ancestral essentiel.

La causerie de **Robert Eschalier** « La réalisation d'un chantier dans le Zaïre de Mobutu » a eu lieu le jour de l'impression de ce numéro, le compte-rendu apparaitra donc dans le prochain numéro de Vernon le Lien.

**Venez découvrir avec Henri Faure l'obstination et l'ingéniosité des cévenols dans leurs travaux champêtres, avant 1960.**

Henri vous fera partager ses souvenirs d'enfance à Labastide -sur- Besorgues où il est né.

Il illustrera ses propos de photos, schémas, maquettes.

**Le vendredi 23 janvier à 18h à la salle communale Michel Dussère.**

**Les Causeries Vernonnaises**  
2025-26  
Venez nombreux découvrir le savoir et le savoir-faire de nos voisins vernonnais.

OCTOBRE  
Vendredi 10 octobre à 18h00  
Alain BRECHBUHL  
« Le livre de A à Z »

NOVEMBRE  
Ludovic SALVAR  
« Les coulisses de la construction du gradin en pierres sèches de la place de Vernon »

DÉCEMBRE  
Robert ESCHALIER  
« Pari gagné : La réalisation d'un chantier dans le Zaïre de Félix Mobutu »

JANVIER  
Henri FAURE  
« La vie d'auvergnat dans les Cévennes »

FÉVRIER  
Claude GATEAU  
« Un occidental aux Indes »

Ces causeries auront lieu dans la salle communale de Vernon.  
Elles seront suivies par un temps d'échange.  
L'entrée est gratuite.

IPN6 - ne pas prier sur la voie publique

Pour clore cette saison de causeries vernonnaises nous accueillerons Claude Gateau, un européen qui découvre l'Asie professionnellement à travers l'Inde et vous découvrirez par son exposé qu'elle lui apporte bien d'autres choses que les affaires !

**Causerie de Claude Gateau « un occidental aux Indes », le vendredi 27 février à 18h à la salle communale Michel Dussère.**

Nous vous rappelons qu'un choix d'ouvrages sélectionnés en collaboration avec les causeurs est mis à votre disposition lors de la causerie et que vous pouvez les emprunter à la bibliothèque.

## **Carnet de la commune :**

Le logement de l'ancienne mairie s'étant libéré, nous accueillons les nouveaux locataires Thomas Blein et Lorette Favier ainsi que leurs enfants Léon et Gaston.

## **Informations pratiques :**

Si vous souhaitez figurer sur la liste des adresses mél des habitants de Vernon pour la diffusion des informations importantes de la commune, merci d'indiquer vos coordonnées au secrétariat.  
Par ailleurs, comme il nous tient à cœur d'accueillir les nouveaux habitants de Vernon et de leur permettre de s'intégrer au mieux au sein du village, il est important que ces derniers viennent se présenter en mairie.

- Coordonnées mairie : 04.75.39.56.49 [commune-de-vernon@orange.fr](mailto:commune-de-vernon@orange.fr)
- La mairie est ouverte au public le mardi et le vendredi de 16h à 18h, le maire reçoit sur rendez-vous.
- Site internet [www.mairie-vernon.fr](http://www.mairie-vernon.fr)

**Vous pouvez recevoir Vernon Le lien par courriel ou le consulter sur le site internet de la commune, en couleur et avec davantage de photos !**

Et aussi installer une **application sur votre smartphone** afin de recevoir toutes les actualités ainsi que l'agenda de la commune. Pour cela rendez-vous sur « les actualités » de notre site internet [www.mairie-vernon.fr](http://www.mairie-vernon.fr) pour obtenir la démarche de téléchargement de l'application « Campagnol ».

## **Dates à retenir :**

### **Janvier**

**Jeudi 8 de 15h à 17h** : rencontres Tricot/Crochet à la bibliothèque

**Vendredi 9 à 18h** : Vœux du Maire et remise du prix de la meilleure photo du Patrimoine vernonnais à la salle communale Michel Dussère

**Samedi 10 à 9h** : chantier participatif place de Champégua pour les plantations. Rdv à la mairie

**Samedi 17 de 9h à 12h** : atelier réparation à la salle communale Michel Dussère

**Vendredi 23 à 18h** : à la salle communale Michel Dussère, Causerie de Henri Faure « La vie d'Autrefois dans les Cévennes »

**Samedi 31 à 9h** : chantier participatif place de Champégua, réalisation du mobilier. Rdv à la mairie

## Février

**Jeudi 5 de 15h à 17h** : rencontres Tricot/Crochet à la bibliothèque

**Samedi 21 de 9h à 12h** : atelier réparation à la salle communale Michel Dussère

**Jeudi 26 de 9h à 12h** : permanence de Christian Lacroix de la Mutuelle communale à la salle communale Michel Dussère

**Vendredi 27 à 18h** : à la salle communale Michel Dussère Causerie de Claude Gateau « Un occidental aux Indes »

**Samedi 28 à 19h30** : concours de belote et jeux de société organisé par les Ploumcoudoumbres

## Hebdomadaire

Bibliothèque : **mercredi et samedi de 9h30 à 12h**

Camion pizzas au feu de bois « Pizzaioletto » : **Attention changement de jour ! Maintenant les mercredis à partir de 18h - Reprise le mercredi 7 janvier 2026** - commandes au 06.19.51.24.15.

*Les manifestations à venir sont annoncées une semaine avant sur les panneaux d'affichage situés à chaque emplacement poubelles et sur le site internet et l'application mobile.*